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Aos quatorze dias do mês de abril do ano dois mil e vinte e dois, às dez horas, reuniram-se 

os docentes integrantes do Colegiado do Curso de Mestrado Profissional em Administração 

Pública em Rede- PROFIAP-UFS, para a reunião ordinária, sob a presidência da Profa. Dra. 

Rosângela Sarmento Silva, via reunião on-line. A reunião contou com a participação dos 

seguintes docentes: A Profa. Dra. Profa. Rosângela Sarmento Silva, Profa. Dra. Maria Elena 

Leon Olave, Prof. Dr. Kleverton Melo de Carvalho, Prof. Dr. Michel dos Santos Soares, 

Profa. Dra. Alessandra Cabral Nogueira Lima; Prof. Dr. Antônio Vinícius Silva Caldas, 

Profa. Dra. Thais Ettinger Oliveira Salgado, Prof. Dr. Marcos Antônio de Souza Barbosa, 

Profa. Dra. Gracyanne Freire de Araújo, Prof. Dr. Kleber Fernandes de Oliveira, Prof. Dr. 

Marcos Eduardo Zambanini, Profa. Dra. Maria Conceição Melo Silva Luft, Prof. Dr. 

Abimael Magno do Ouro Filho, Ausente: Profa. Dra. Mariana Dórea Figueiredo Pinto,  

Justificou a ausência: Profa. Dra. Jussara Maria Moreno Jacintho, por estar em afastamento 

para pós doutorado. Verificado o número legal para formação de quórum, a senhora 

presidente deu início aos trabalhos às 10h08 fazendo a leitura da pauta da reunião, que 

contém os seguintes pontos: Informes; 1. Início do semestre 2022.1; 2. Quantitativo de 

alunos aprovados - proposta para distribuição de orientações; 3. Formalização da 

comissão de produção científica; 4. Parecer da professora Alessandra Cabral sobre 

professora convidada para ministrar disciplina com a professora Gracyanne em 2022.1. 

5. Modelo de template para Capa da de PTT 6. Proposta de credenciamento do docente 

Rodrigo Barros para a disciplina Formulação de Políticas Públicas; o que ocorrer. 

Informes. A professora Rosângela solicitou que ficasse registrado em ata os fatos ocorridos 

durante o período de confirmação de interesse para a matrícula do PROFIAP para a turma de 
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2022. A professora narrou os fatos ocorridos relacionados a candidato aprovado e que havia 

sido eliminado de nome Roberto Deway Guimarães Pereira, o qual enviou os documentos 

incompletos e que insistia que o programa recebesse a documentação restante após o prazo 

especificado no edital. A professora Rosângela compartilhou com o colegiado os e-mails que 

foram trocados com o referido candidato, passando todas as informações sobre prazos e 

documentos que estavam listados no certame que não seria possível receber documentação 

fora do prazo, pois estaria descumprindo o que regia o edital. A professora Rosângela 

demonstrou a denúncia feita pelo candidato junto à ouvidoria acusando o PROFIAP de não 

ser transparente com as informações e de não aceitar a documentação dele, que os candidatos 

que estavam após o nome dele na lista estavam sendo chamados sem edital de convocação, 

relatando ainda que não tinha respostas oficiais com relação a abertura de um processo 

administrativo que demonstrasse que o referido candidato foi eliminado. Na denúncia, o 

candidato ainda relatava que havia sido tratado de maneira desrespeitosa no tocante às 

informações por parte da secretaria do programa. A professora Rosângela  demonstrou a 

resposta enviada à Ouvidoria destacando os editais que regem a seleção para o ingresso ao 

PROFIAP. A professora Conceição contribuiu com a fala, citando exemplo de caso parecido 

no PROPADM, em que o candidato queria entregar a documentação após o horário 

estabelecido pela POSGRAP e sugeriu que o programa deixasse a referida documentação 

guardada caso haja uma eventual judicialização por parte desse candidato. o professor Kleber 

comentou que o edital era claro e que deveria ser cumprido o que estava em edital, que era 

lei. a professora Rosângela informou também outro caso ocorrido na seleção da turma 2022 

PROFIAP com uma candidata que se inscreveu de maneira equivocada para concorrer às 

vagas de servidor da UFS, porém a mesma é servidora do IFS. Ocorre que a candidata não 

se atentou para a categoria a qual estava inserida e não solicitou junto à Rede PROFIAP em 

tempo hábil, a sua transferência para a concorrência em vagas para a demanda social, desta 

maneira, ao receber a documentação, a secretaria do programa identificou que a referida 

candidata não era servidora da UFS e não poderia efetivar a matrícula. O programa respondeu 

que a candidata foi desclassificada por não se enquadrar na categoria a qual fora aprovada. 
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Item 1.  A professora Rosângela fez um breve relato do que seria apresentado na aula 

inaugural para o início do semestre da turma 2022.1 que contará com a presença da professora 

Cristiane Brandão da Universidade Federal do Amazonas, a qual é especialista em políticas 

públicas na área de sustentabilidade, a palestra será realizada no dia dezenove de abril do 

corrente ano às dezenove horas. A professora Rosângela indagou ao colegiado se aprovariam 

a participação da professor Cristiane o colegiado aprovou a sugestão do nome para a aula 

inaugural da turma PROFIAP 2022. A professora Rosângela informou que além da 

palestrante, a aula inaugural vai contar com a presença do aluno Alaim Matos, representante 

discente e do Vinícius Nascimento, egresso do programa para que possam compartilhar suas 

experiências com a vivência no mestrado. Item 2. A professora Rosângela informou que o 

PROFIAP teve vinte e quatro alunos aprovados e matriculados para a turma de 2022, que 

como o programa tem uma única linha de pesquisa e que os candidatos não apresentam um 

projeto na seleção, o programa solicitou junto com a documentação da matrícula, que 

preenchessem uma ficha seguindo as informações divulgadas aos alunos sobre os eixos 

temáticos que o programa trabalha para que com essas informações pudessem ser distribuídas 

as propostas de orientação acadêmica. A professora Rosângela compartilhou o quadro de 

levantamento das temáticas, demonstrando os alunos que já demonstraram algum interesse 

por temas para pesquisa e dissertação. O professor Kleber informou que sobre o quadro de 

levantamento de temáticas, dois alunos já haviam entrado em contato com ele para solicitar 

a orientação dele. O professor Marcos Barbosa perguntou quais seriam os critérios para que 

fossem deliberadas as orientações para cada docente, e a professora Rosângela respondeu 

que o docente tem de ser permanente, tem que saber a área de interesse que o aluno deseja 

pesquisar e o quantitativo de orientações ativas que o docente possui seja no PROFIAP bem 

como em outro programa que ele atue. A professora Rosângela compartilhou a planilha com 

o quantitativo de orientações para que possa fazer a distribuição das orientações e informou 

que na próxima reunião do colegiado a distribuição das orientações seria realizada entre os 

docentes permanentes do programa. Item 3. A professora Rosângela apresentou a proposta 

de criação da Comissão de Produção Científica para que fossem formalizadas. A professora 
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destacou que em conversa com a Rede PROFIAP tem sua avaliação feita pelas produções 

científicas, com Qualis e que as produções técnicas contam no quadriênio e que para a 

avaliação do currículo dos professores, a Rede busca muito a avaliação da produção científica 

qualificada na Capes. Por essa razão, a professora Rosângela submeteu ao colegiado do 

PROFIAP a aprovação da referida Comissão para que sejam trabalhadas maneiras de 

desenvolver pesquisas e construir mais produções que possam alavancar a nota do programa 

na avaliação da Capes através dos projetos de construção de artigos nas disciplinas vigentes 

do programa juntamente com os alunos. A professora Rosângela informou que a Comissão 

de Produção Científica estará sob a presidência da professora Alessandra Cabral Nogueira 

Lima e como membros, os professores Kleverton Melo de Carvalho e Antônio Vinicius Silva 

Caldas, essa comissão terá a duração de um ano, podendo ser prorrogado o prazo de vigência. 

Item 4. A professora Rosângela informou que havia solicitado à professora Alessandra 

Cabral que fizesse uma análise e desse um parecer para deixar documentado sobre o convite 

feito a docente Taís Alexandre do departamento de Turismo, esse convite foi feito para a 

docente ministrar a disciplina optativa de Tópicos Especiais em Gestão Pública em parceria 

com a professora Gracyanne Araújo. A professora Alessandra deu parecer favorável ao 

convite destacando que essa parceria traz enriquecimento e desenvolvimento das capacidades 

e que a docente convidada tem aderência ao que propõe o PROFIAP. Posto em votação, o 

parecer foi aprovado pelo colegiado. Item 5. A professora Rosângela informou que quando 

o aluno ao fim do curso entrega sua dissertação, o mesmo precisa desenvolver e entregar um 

produto técnico tecnológico, e que em levantamento feito dos produtos depositados no 

repositório da UFS os produtos não constam todos os itens requisitados pela Rede PROFIAP, 

pois tem produtos que não tinham identificação dos autores do produto. A professora 

Rosângela apresentou uma proposta de template para que ficassem identificados os autores 

do produto técnico e assim os produtos ficarem com uma padronização em suas capas. Posto 

em votação, o colegiado aprovou por unanimidade o template para que as próximas entregas 

dos produtos após a defesa dos alunos já seguirem esse padrão. Item 6. A professora 

Rosângela informou ao colegiado que como a professora Jussara Jacintho está afastada para 
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pós-doutoramento, o PROFIAP não tem outro docente que possa ministrar a disciplina de 

Formulação de Políticas Públicas, desta maneira, o professor Kleverton sugeriu que o 

colegiado apreciasse o nome do professor Rodrigo Barros para que a coordenação  

encaminhasse à Rede PROFIAP em caráter de credenciamento emergencial para que haja 

tempo hábil do docente se programar para ministrar o componente no semestre 2022.2. O 

nome do professor Rodrigo Barros foi aprovado por unanimidade e será enviado o formulário 

de pedido de credenciamento para a Rede PROFIAP. Item 7.  As atas foram aprovadas e 

serão enviadas para assinatura. O que ocorrer.  O professor Marcos Zambanini comentou 

que infelizmente a Capes sempre coloca os mestrados profissionais no mesmo nível dos 

mestrados acadêmicos e que o produto final do PROFIAP não tem a mesma profundidade de 

intervenção que um resultado dos mestrados acadêmicos, pois muitas vezes esses trabalhos 

não são reconhecidos pelas revistas da mesma maneira que os acadêmicos, pois os trabalhos 

do PROFIAP não estão no mesmo viés do que os periódicos pedem. O professor Marcos 

Zambanini sugeriu que a comissão formada faça um levantamento de revistas e periódicos 

no formato que aceite os trabalhos do programa, pois tem alunos que acabam o curso e 

quando extraem os artigos de suas dissertações e não são aceitos por não terem o perfil das 

revistas. A professora Rosângela concordou com o pensamento do professor Marcos 

Zambanini e comentou que em reuniões da Rede PROFIAP existem essas discussões sobre 

esse tema, para que os mestrados profissionais tenham seus trabalhos divulgados. A 

professora Gracyanne Araújo comentou que existem revistas que estão criando modelos de 

publicação, os chamados relatos técnicos, sugeriu que talvez tentasse essa alternativa de 

modelo para publicações do PROFIAP. A professora Gracyanne sugeriu a Revista RIGS, 

informando que essa revista tem diversas modalidades de publicações, citou como exemplo 

a modalidade de relato técnico que o programa poderia incluir na ação da comissão de 

produções científicas. A professora Rosângela citou alguns eventos e revistas que já estão 

com modalidades que aceitam trabalhos mais técnicos e tecnológicos. Os professores Marcos 

Zambanini, Conceição, Rosângela, Gracyanne e Michel comentaram sobre o esvaziamento e 

prorrogações de prazos de eventos devido a mudanças nas pontuações dos programas, que as 
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grandes instituições e grandes grupos da área acadêmica não permitiram eventos, e que 

cabiam aos pequenos grupos da área de administração do norte e nordeste, devem se articular 

para melhorar a avaliação da Capes. Nada mais havendo a tratar, eu, Rosângela Sarmento 

Silva, lavrei a presente ata, que, após lida, discutida e aprovada, será assinada pelos presentes. 

Cidade Universitária Prof. José Aloísio de Campos, São Cristóvão - SE, 14 de abril de 2022. 

    
Professora Dra. Rosângela Sarmento Silva 

Coordenadora – PROFIAP/UFS. 
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